



Prof. Dr. Daniel Buser geht nach 20 erfolgreichen Jahren als Direktor und ordentlicher Professor der Klinik für Oralchirurgie und Stomatologie an der zmk bern nun in den Ruhestand. Am 25. Mai luden die Zahnmedizinischen Kliniken der Universität Bern zu einem eintägigen Symposium in den Kursaal Bern ein.

## Fulminanter Abschied für einen großen Implantologen

Majang Hartwig-Kramer



Referenten von internationaler Reputation kamen nach Bern, um einen Rückblick auf 20 Jahre Fortschritt in der Implantologie zu geben sowie einen Blick in die Zukunft zu werfen.

Am Morgen hieß Prof. Dr. Anton Sculean, geschäftsführender Direktor der zmk bern, alle Teilnehmer aufs Herzlichste willkommen. Prof. Sculean gab einen kurzen Überblick über den wissenschaftlichen Werdegang Prof. Busers und nannte ihn „einen herausragenden Kliniker und Visionär, einen erstklassigen Teamplayer und ganz besonderen Motivator“.

Im Anschluss daran begrüßte auch der Rektor der Universität Bern, Prof. Dr. Christian Leumann, die 750 Teilnehmenden aus 45 Ländern und wies auf die Bedeutung der Universität und besonders auch der zmk bern in der Wissenschaftswelt hin.

Zu den namhaften Referenten und Moderatoren des Buser Implant Symposiums zählten Prof. Dr. Michael Bornstein, Prof. Dr. David Cochran, Prof.

Dr. Ronald Jung, Dr. Konrad Meyenberg, Dr. Stephen T. Chen, Dr. Claude Andreoni, Prof. Dr. Dieter Weingart, Prof. Dr. Vivianne Chappuis, Prof. em. Dr. Urs Belser, Prof. Dr. German O. Gallucci, Prof. Dr. Dean Morton, Dr. Simone Janner, Prof. Dr. Martin Schimmel, Prof. Dr. Nicola Zitzmann, Prof. Dr. Andrea Mombelli, Dr. Mario Rocuzzo, Prof. Dr. Urs Brägger, Prof. Dr. Thomas von Arx und Prof. Dr. Hans-Peter Weber.

In vielfacher Weise bezeugten alle Referenten am Ende ihrer Vorträge in sehr persönlichen Statements ihre Verbundenheit und Wertschätzung ihrem Kollegen und Freund Dani Buser gegenüber und gaben zum Teil sehr amüsante Einblicke in ihre gemeinsame Zeit.

Am Abend fand das Galadinner zu Ehren Prof. Busers in der festlich dekorierten Arena des Kursaals Bern statt, zu dem mehr als 400 Gäste kamen. Sie erlebten einen launigen, von Zoe Torinesi charmant moderierten

Abend mit zahlreichen Wortmeldungen. So ehrten u. a. Marco Gadola, der Chef des Dentalkonzerns Straumann, und Dr. Andreas Geistlich, Mitglied des Verwaltungsrats von Geistlich Biomaterials, den Schweizer Implantologen, aber auch die jungen Kliniker des ITI Scholarship-Programms und die Postdoc's hatten unterhaltsame Beiträge vorbereitet.

Auch kulinarisch wurde den Gästen einiges geboten: Serviert wurde ein köstliches Vier-Gänge-Menü aus der hauseigenen Küche. Einen musikalischen Höhepunkt lieferte der Schweizer Musiker und Lautakrobat Martin O., der in unnachahmlicher Weise noch einmal das Buser Implant Symposium Revue passieren ließ.

Einen besonderen Kulturgenuss boten zum Finale des Abends die zum Cabaret-Titel „Willkommen, Bienvenue, Welcome“ tanzenden, ein wenig schräg kostümierten „Damen“, die sich allesamt als Referenten des Symposiums herausstellten.